

Nueva Illice

REVISTA SEMANAL,
ORGANO DE LA SOCIEDAD
CULTURAL Y ARTISTICA
BLANCO Y NEGRO

REDACCION: CANALEJAS NÚM. 46

Literatura :: Arte :: Información

Año VIII



Número 424

::: ELIXE 15 de Agosto de 1920 :::

LIBRARY OF THE
MUNICIPALITY OF ELX
1910

1910

NUEVA ILLICE

Revista Semanal, Organó
de la Sociedad Cultural y
Artística Blanco y Negro

SUSCRIPCION

Elche, un mes. 0'50 ptas
Iberia de España, trimestre. 2'00 »
Extranjero, trimestre. . . . 2'50 »

Año VIII  Núm. 424
Elche 15 de Agosto de 1920

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Caralejas, número 45, donde
se dirigirá toda la correspondencia.
No se devuelven los originales.

Las Virtudes municipales

El Municipio guarda en su Caja 30.000 y pico de duros

Ocurre al Ayuntamiento de Elche lo que a esas familias apañaditas y modosas, más escasas cada día, que habiendo reforzado su hacienda sabe Dios a costa de cuantos trabajos y desvelos, disimulan con pudor el nuevo estado, del que la sencillez y la modestia son mejores guardianes que la petulancia y el orgullo.

Nuestra Asociación Municipal—digámoslo con cierto rubor puesto que somos interesados y copartícipes—no se ha impuesto estérilmente toda clase de privaciones, ni padeció en vano privaciones constantes ni recogió la inutilidad de sus sacrificios repetidos.

Cierto que durante treinta meses el espíritu municipal de economía se ha reflejado sabiamente en el abandono total de los servicios, de tan equitativa manera, que si el agua potable que aguardábamos se sentos en las fuentes públicas nos chasqueaba demorándose graciosamente por los innumerables porqueros de la cañería conductora o por los que regaban aromáticos jardines, los accidentes topográficos de calles, plazas y paseos acicateaban al recorrerlos nuestra intrepidez y desprecio de la vida, y densas neblinas de polvo avanzando en ofensiva resuelta, pugaban por alojar pulmones, visitar esófagos y embrobar, enturbiándonos, nuestros órganos de la vista.

Ahora bien ¿será arbitrario pensar que esas nimias molestias—piedra de toque del valor municipal individual y colectivo—se han trocado en riquezas que inflan las arcas comunales e inflan la satisfacción legítima de nuestros paternales administradores?

Dudarlo sería desconocer los nobles motivos que indujeron al Sr. Alonso a afirmar rotundamente que el Ayuntamiento ahorra todos los meses *mil y pico de duros*.

No, nada tememos que se oponga a la existencia real de ese tesoro.

Y, qué caray, illicitanos. Durante 30 meses habremos comido vacas lísicas, pan faltó de peso y malo, y pescados podridos, pero a los supervivientes nos extremece de gozo sabernos poseedores mancomunadamente de *treinta mil y pico de duros*.



La Coronación

Anegados en llanto, Virgen Pura,
sin que ninguno a consolarse acierte,
los Apóstoles ven Tu cuerpo inerte,
y al fin Te dan piadosa sepultura.

Mas Tu cuerpo y Tu alma, se apresura
Dios a unir otra vez, con lazo fuerte,
y triunfante del Orco y de la muerte,
los ángeles Te llevan a la altura.

La Trinidad, colmándote de bienes,
Te recibe en su trono soberano:
cae la corona, ciñese a tus sienes...

Y cual surgir de tempestad que llega
da un grito enorme el pueblo illicitano,
y vida, y alma, y corazón Te entrega.

GENARO CALATAYUD

Elche, Agosto de 1890.



Lea V. 'España'

30 CENTIMOS

Librería Aguiló

NOTAS DE ACTUALIDAD

Blanco y Negro

JUEGOS FLORALES

Continúan activamente los trabajos de organización de esta noble y elevada Fiesta, que constituirá seguramente un acontecimiento literario en nuestra Ciudad.

Podemos adelantar a nuestros lectores la seguridad de los siguientes premios;

D. Salvador Canals, Subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros.—Premio al mejor artículo periodístico sobre «El deber social de los hombres políticos».

D. Alfonso de Rojas, Diputado a Cortes por esta circunscripción.—Premio a la mejor poesía sobre el tema «La ciudad morisca».

Ilmo. Sr. D. Ramón Plaza y Blanco, Obispo de la Diócesis.—Premio a tema aún no designado.

D. Nicolás Baeza Javaloyes, Diputado Provincial.—Premio a la mejor poesía «A la mujer illicitana».

D. Federico Dupuy de Lome, Gobernador Civil de la Provincia.—Premio al mejor trabajo sobre el tema «Orientaciones para establecer la armonía entre el capital y el trabajo.»

Señores que componen el Consejo de Administración de «El Progreso».—Premio al mejor estudio sobre el tema «Porvenir de la Agricultura en Elche».

Sociedad Tiro de Pichón.—Premio al mejor «Cuento en prosa o verso sobre un incidente o episodio de caza».

«La Unión», Sociedad de Obreros Cabrerros.—Premio al mejor trabajo en prosa o verso sobre el tema «Poema pastoril».

D. Miguel Román Orts.—Premio a la mejor historieta en verso-romance sobre los «Tipos populares habidos en Elche desde 1890».

Tenemos anunciado el envío de varios premios, cuyos temas publicaremos el próximo número.

Confiamos poder dar a la publicidad en plazo breve, la convocatoria de esta culta fiesta, que se realizará en las fiestas de la Venida.

LAS FIESTAS

A la hora en que escribimos, viernes, día de l' albà, no se sabe absolutamente nada de fiestas. Es decir, se sabe que se harán las estrictamente indispensables.

Tendremos, por lo tanto, las acostumbradas fiestas religiosas, y, de las profanas, charanga, dulzaina, alguna bomba y pare V. de contar.

Ni una iniciativa de Arte, ni nada digno de un pueblo moderno y culto.

Siguen luciéndose nuestros administradores...

SE VENDEN

Unos cilindros de gran presión, buenos para cilindrar lona y moler harina, montados sobre su caballete con sus juegos de engrane, ejes y poleas para recibir la correa de marcha.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Una carta

Hemos recibido una carta suscrita por el Presidente de «Coro Clavé» D. Salvador Diez, en que, con doce días de retraso, se protesta de unas supuestas ofensas a la citada entidad escritas por nuestro estimado compañero y amigo J. J. C.

El haber llegado tarde a nuestras manos la citada carta, nos impide insertarla hoy: pero prometemos solemnemente publicarla con todos los honores que merece, ya que es un caso de delicadeza societaria y de diligente vigilancia digno de todo encomio.

OBREROS

Se necesitan para el cosido mecánico de alpargatas en la fábrica de D. José Escobar.

No es imprescindible sean concedores del artículo, pues es fácil el aprendizaje.

PÁGINA LITERARIA

Los niños y los juguetes

Estos días cúmplense ocho años de la muerte de aquel hombre todo corazón que se llamó D. José M.^a Buck. NUEVA ILLICE, al evocar a aquel conciudadano inolvidable, ríndele homenaje publicando el siguiente artículo, desconocido para nuestros lectores:

Vedles, como bandada de palomas que al despuntar el día, abandonan el palomar ansiosas de jugar con sus alas, con la brisa matinal, y déjense caer sobre la orilla de límpido lago, donde a la vez que beben, se miran reproducidas en el cristal de sus aguas.

Así de igual modo, las niñas y los niños acuden ante los escaparates y tiendas dedicadas a la venta de juguetes y muñecos. Son las alondras deslumbradas, por el espejuelo que se mueve imitando pequeños charcos, donde apagar su sed. Son las chirriadoras golondrinas abandonando sus nidos para buscar el alimento de sus pequeñuelos.

Mirad sus rostros, ved sus pupilas dilatadas ante el caballo de cartón, la escopeta de hoja de lata, el brillante sable, el coquetón quepis. Pero dejad a los muchachos por un momento, contemplad los sonrientes semblantes de las niñas, ansiosas de estrechar entre sus brazos, ya al elegante bebé, ya la modesta muñeca. Ved como sus ojos se estasian, ante los de esas figurillas de mofletudos carrillos, encendidos como la cereza, de pequeña nariz y aun de una pequeña boca, cuyos labios por lo rojos parece que manan sangre, de ojos sumamente abiertos y cuyas pupilas los llenan del todo, de desproporcionada pantorrilla, de rizos rubios que rodean su frente. En esas muñecas está su primer amor.

Cuando del escaparate pasan a sus brazos, las veréis estremecerse de contento, de alegría, de pasión, que se traduce al exterior con efusivos abrazos, con prolongados y ruidosos besos, con frases de inmensa ternura, como si la muñeca tuviera una almita y sintiera cuanto por ella hace su pequeña mamá.

Si; su pequeña mamá, porque esa es la primera lección que recibe la mujer, de la sublime misión que le está encomendada.

Después la acuesta, la tapa cuidadosamente, la reprende porque no se duerme pronto, en fin, hace de pequeña madre, y por ahí, por espíritu de imitación vá aprendiendo para cuando llegue el momento solemne de su vida, en que la muñeca, trueque sus inmóviles labios, los ojos siempre abiertos, los brazos de una sola pieza, en ojos móviles, en labios que

pronuncian el dulce, el immaculado nombre de madre, y brazos que se ciñan a su cuello.

La muñeca es para las niñas un medio de educación. Tratan de vestirlas, y esto les sirve de estímulo para aprender a coser. Le hacen vestidos como los que llevan las mamás y aprenden a cortar y a desarrollarse en ellas el sentido del gusto. Juegan con ellas a ir a tiendas, y principian desde jovencuelas a saber comprar. Hacen salitas para sus muñecas y procuran que estén limpias, con orden, elegantes.

El espíritu de sociabilidad se desarrolla en ellas, aún el de cuidar a un enfermo; les repiten las oraciones que sus mamás las enseñan; es indudablemente la muñeca, compañera inseparable de la niña, un medio muy eficaz de educación.

El niño, revela sus inclinaciones, sus tendencias en el juguete de su preferencia, sin embargo que en la generalidad, creeríamos de buena fe, que Marte, es el que impera entre los muchachos. Buscan el sable, la escopeta, el tambor, el caballo, todo guerrero, todo bélico.

Hay pocos niños que, en esa primera edad en que el soldado, vestido con colores distintos de los que se usan en los trajes comunes, llama su atención y las iglesias de cartón con sus campanarios y todo. Buscan figuritas de pastores y pastoras para los belenes de Navidad. Se hacen casullas de papel; tienen un altarcito, en una palabra, juegan a los curas, como dicen ellos.

He aquí por donde un buen pedagogo, puede sacar mucho partido en la educación de esos pequeños seres, que han de ser después los que vengán a ocupar, tal vez, los más altos destinos dentro de las naciones, y los unos los que gobiernen, los otros los que defiendan su madre patria, los otros los que eleven sus oraciones al cielo, los otros los que ejerzan cargos manuales, en una palabra, digamos que la tienda de juguetes, con ser una cosa que parece baladí, encierra alta filosofía para el que estudie en ella, no el conjunto abigarrado de sus componentes, sino la psicología de los parroquianos de dicha tienda.

La sociedad debe buscar el medio de que todos los niños tengan el goce de poseer un juguete, por lo tanto, los que tienen medios, deben en las grandes solemnidades, hacer que tengan, que esperimenten esa dicha, los desheredados de la fortuna, y repartir juguetes, tener tiendas donde los elijan, ya que el juguete nos revelará un hombre y a la niña, a ser buena hija, buena esposa y buena madre.

JOSÉ M.^a BUCK

Actualidades

A RASA TABLA

“Solidaridad socialista y solidaridad sindicalista”

Torpezas o intención malsana, pondríamos a guisa de título sobre estas cuartillas, si el epígrafe que encabeza no respondiera mejor dicho, no fuera fiel reproducción de uno que apareció en un artículo del periódico «Trabajo» número 531 del pasado domingo. Y como que al mismo tiempo encierra la virtud de rememorar y parangonear lo más substancioso del citado artículo, de ahí que, con énfasis aun creyendolo hacer mejor, nos ajustemos a él.

En este trabajo a que aludimos se entrevé con claridad meridiana, que no se dirigen los socialistas de aquí única y exclusivamente «A la opinión alcoyana» si no que de rechazo, y de una manera habilidosa, pretenden dejar sentir sus dardos en la clase obrera de Elche, creando así, un ambiente de hostilidad y antipatía, en derredor de todo lo que se antoje o huelga a Sindicalismo.

No es esta vana quimera nuestra. Sabemos por otro conducto que es este, sin duda, el doble propósito que se abrigaba

Pero con ser un hecho (el ocurrido en Alcoy según cuenta el «Trabajo») corregido y aumentado, por cuanto hay aquí huelguistas, que han estado allí y dicen no haberse dado cuenta de nada, sería admirable y en parte digno de crédito, si en todo el resto del periódico, se destacara, un pálido destello de justicia, de espontáneo reconocimiento, hacia los otros pueblos en donde el elemento Sindicalista, ha dejado huellas de gratitud en la conciencia de los alparateros en huelga, que allí fueron en busca de trabajo.

Si no decidnos ¿porque haceis omisión de Villajoyosa, Denia, Valencia (y de otro pueblo que en este momento no recordamos pero que vosotros seguramente si que sabeis) donde los obreros sindicalistas os han ofrecido toda clase de hospitalidad, de consideraciones y de respetos? ¿No han sido los de Valencia, los que dieron albergue a todos los que se han dirigido y 25 pesetas a cada uno?

¿Luego si esto es así que derecho teneis a quejaros? ¿Con qué fin pretendéis empañar la solidaridad sindicalista, comparándola con la socialista, desde un punto de vista general?

¿Hay o no hay en vuestro comportamiento malicia?

Además, ¿con qué razón os creéis para alzar el grito, si sois vosotros precisamente, los precursores de toda malquerencia y la personificación de toda escama? ¿«Solidaridad socialista y solidaridad sindicalista» habeis dicho? Bien: Recordemos algunos hechos sin salir de la localidad.

Vuestra solidaridad moral

¿Recordais de la famosa huelga de metalúrgicos de Alicante, huelga que duró proxímanamente un año, que no les prestasteis apoyo ninguno, y cuando en cierta ocasión estuvieron aquí a celebrar un mitin en el Teatro Llorente boicoteasteis el mitin, haciendo campaña sorda de difamación, para que no acudiera la clase trabajadora?

¿Recordais cuando a principios de Enero del presente año del mismo Alicante se os pidió solidaridad, para protestar del encarcelamiento de los 42 o 44 obreros, detenidos arbitrariamente en la Casa del Pueblo, y valierdoos de excusas y subterfugios, tampoco les quisisteis apoyar?

¿Haceis memoria también, cuando ahora, recientemente, se os volvió a pedir ayuda del repetido y propio Alicante, solidarizándonos todos a la vez para significar en un paro de 24 horas, nuestra disconformidad con la conducta observada por las autoridades? Y para más detalles; coincidía este día con el primero de vuestra huelga, y lo que no se os olvidó hacer constar, es que, no obstante, esta circunstancia, «no se entendiera en manera alguna que os adheriais».

Vuestra solidaridad material

En junta ordinaria celebrada por vosotros los alparateros y socialistas que estableceis distingos, se propuso en asuntos generales, creo que fué por el compañero Juan Maciá, se mandaran a Barcelona, 1.000 pesetas para socorrer a los más menesterosos y necesitados, que estaban en la cárcel, cuando este último y famoso «lock-out».

Haciendo negación de todo espíritu de humanidad y de sentimiento os lanzasteis sobre este individuo como si en sus labios hubiese exhalado una profanación. El compañero Barceló al igual que si le hubiesen inferido una ofensa, acabó diciendo que «AQUELLOS NO PODÍAN EN MANERA ALGUNA SOCORRERLOS PORQUE PERTENECÍAN A LA CONFEDERACIÓN» — Detalles; en aquella junta se votaron 600 pesetas para el periódico «El Socialista».

Otra: Cuando el «lock-out» que declararon los fabricantes de tejidos en Noviembre del pasado año a los obreros tejedores, (de Elche se entiende) estos últimos os ofrecieron pidiendoos solidaridad moral y material ¿Les pres-

NUEVA ILLICE

PROBLEMAS SOCIALES

¿Tasteis algún apoyo? Ni siquiera os dignasteis contestar. Pero sí, hicisteis algo, procurar desmoralizar a estos trabajadores para que cundiera sobre ellos el fracaso, hasta el extremo, de que os personasteis una comisión en el Gobierno Civil de Alicante, falseando la verdad de las cosas, no sabemos con que propósito.

En aquella ocasión, los que pasan aquí por sindicalistas, el «Sindicato Unico del ramo de la piel», prestó ayuda moral y material.

Y últimamente ¿que habeis hecho por estos mismos trabajadores en la huelga que han sostenido, ahora, en el mes de Abril?

Ocho semanas han estado ho'gando. En estas ocho semanas, el «Sindicato de la alpargata y similares» que se compone de 9 000 a 10.000 asociados, y en su mayoría suelen pasar por socialistas, ha recaudado en beneficio de los compañeros huelguistas del ramo textil 1.309'35 pesetas.

El «Sindicato Unico del ramo de la piel» que se compone de unos 800 sindicados, y también en su mayoría suelen pasar por sindicalistas, ha hecho una recaudación destinada al mismo fin de pesetas 2.631.

No necesitamos hacer comentarios.

Así es como se entiende la solidaridad.

Ahora, si quereis protestar, poned el grito en el cielo.

ROGELIO MARTÍNEZ CERDÁ

Psicología Obrera

La lucha de clases que en todos los pueblos, desde el fundamento de la primera internacional, donde los hombres se han dado cuenta de su situación y cuales sus derechos dentro de la naturaleza, ha ido tomando incremento, no ya por la necesidad de momento de conseguir un real más en el salario o una hora menos en la jornada, sino por el respeto de la personalidad que tiene derecho todo ser humano.

El engañoso porvenir que hizo concebir a las clases obreras la famosa declaración de los derechos del hombre, les ha aleccionado para continuar la lucha, dejando al margen el lastre incómodo de la política, que es deporte para holgazanes, ergástula que impone a los hombres honrados y medio para el logro de sus ambiciones de los seres sin escrúpulos; esto que tiene como conquista inmediata el parlamento, que

solo ha servido para embotar la punta revolucionaria de las aspiraciones del proletariado.

Quando el obrero consigue este objeto es porque deja de ser masa amorfa para entrar en el terreno de los hombres que piensan, adquiriendo personalidad.

Elche, ciudad donde la masa obrera, acariciada por sus directores para hacer de ella un medio para sus ambiciones personales, se ha matado el espíritu de dignidad individual haciendo un montón de ceros que dan valor a media docena de individuos.

Los pueblos como este, donde por la ignorancia reinante es fácil el medro de los idolos, donde la masa es incapaz de pensar por su propia cuenta, es fácil el que ocurran hechos que avergonzarían a aquel que viera con sus propios ojos, por eso no nos debe extrañar que con frecuencia se hagan "robos" en las sociedades, el que sus directores se entreguen en brazos de cualquier político, aunque este haya perseguido con saña a los obreros, que despues de una lucha tan empeñada como la que ha terminado, se reúnan en vergonzoso contubernio los que unos días antes, quizás horas, parecían dispuestos a devorarse. ¡Comedias ridículas! Que causan en las personas que comprenden el desánimo y la duda, pues si en la actualidad es esto ¿que sería si viniera ese día tan deseado por estos leaders falsos? Harían lo que sus correligionarios de Alemania, fusilarían al pueblo en nombre del socialismo; nada de esto les asusta a estos "malos pastores", pues saben que con cuatro palabras insustanciales se justifican ante su mesnada y desgraciado del que pretendiera decir lo contrario.

Así es la gran mayoría del pueblo illicitano, ignorante e idolatra, que es lo más vergonzoso que pueda tener un pueblo.

¿Nos atraeremos la antipatia de la masa, por discutir a sus idolos? Mejor, pero habré obrado como hombre libre.

A. S. SANCHEZ

PAGARÁ ADELANTADO

POR SEMESTRES PISO O CASA CÉNTRICA QUE CONVenga.

RAZÓN: JOSÉ VALERO. - CALLE DE DON JOSÉ REVENGA, 19.

La "Festa" de Elche

==== Páginas de una monografía inédita ====

Cómo se prepara en la iglesia de Santa María la tramoya del drama sagrado.

II

Continuaré la descripción de los preparativos para la *Festa*, que se celebra anualmente en los días 14 y 15 de Agosto, tomándole en el punto que la dejé en mi anterior carta.

Puesto el cielo, se procede a instalar el tabiado que sostiene a los tramoyistas y demas operarios, que, ocultos a la vista del numeroso público, por el telón que forma aquella pintura, intervienen directamente en el continuo cambio de escenas y decorados, según vayan sucediéndose aquellas en la *Consueta de la Festa*.

Se principia la faena del día, por abrir el torno de la tramoya, o sea el doble cabrestante, compuesto de dos cilindros de madera, articulados con engranajes de bronce y hierro, provistos de esperas de seguridad, que uno sirve para el vuelo del Angel y despues para el Araceli, y el otro para la Coronación. Cuatro forzudos albañiles se cogen a las manijas de los cilindros, que arrollan las gruesas maromas de excelente cáñamo, gruesas de 0,06 de diámetro, forradas de tela azul. El torno está fijo en el terrado del presbiterio. Construido sobre el terrado de la iglesia, existe un pabelloncito, donde se conservan de un año para otro todos los enseres y maderos de la *Festa*.

La primer pieza que entra en juego, es, una enorme jácena de pino, larga de seis metros, que es entrada a brazos, por el primer ventanal de la derecha, junto a donde está situado el torno indicado más arriba. El extremo de esta enorme traviesa, se apoya en el gran cornisón, sobre que va sujeto el cielo, y descansa en rodillos. Poco a poco van empujándola por detrás, hasta que, los que guían la extremidad delantera, logran, (franqueando la ventana del centro del cimborio, o sea aquella por donde saldrán luego las maromas), llegar a la otra que sigue, o sea la primera de la izquierda de la puerta del cielo. Ya sentada esta viga en su sitio y bien encuñada en sus dos puntos de asiento, se procede a colocarle dos traviesas que salen rastreras de la ventana del centro y que pasan por encima de la jácena, saliendo enmedio del espacio como dos metros. El extremo posterior de estas dos piezas, queda fuertemente sujeto con cordeles a unas gruesas anillas de hierro que van empotradas en la pared, junto al piso exterior

del ventanal. Colócanse además, por vía de respeto, dos maderas cuadradas, que verticalmente se apuntalan en estas dos traviesas, y que encajan por el extremo opuesto, en unas muescas abiertas en el arquitrabe del ventanal. Por último, un tronco de olivo, sin labrar, grueso como el de un hombre, es atado sobre los extremos indicados de esta traviesa dejando libre un poste que aloja dos poleas, para variar el tiro del torno, que viene horizontal, en vertical, hacia el vertice de la cupula de la iglesia, alojamiento de la gran cábria de que luego me ocuparé.

Ya sujetas estas dos vigas maestras, cabalgan sobre ellas dos operarios, que, caminando a horcajadas, se sitúan sobre los extremos que salen allá fuera, sobre aquel cielo de tela, que con ser de lona fuerte, no resistiría su peso, si por desgracia perdieran su serenidad y se vinieran abajo. Los extremos de estas vigas llevan clavadas dos fuertes anillas, que sirven para atar unos tirantes que se sujetan con otras clavadas en el muro de la rotonda; situados los operarios en el extremo de las salientes vigas, colocan una pieza de madera que lleva unas muescas y agujeros, que permiten fácilmente, con ayuda de cuatro golpes de maza y unos roblones hembrillados, sentarla en su sitio. Queda, como operación final de sostenimiento del tablado, colocar otras dos vigas que traban los ángulos exteriores de este recuadro, con dos topes sobre las ventanas donde descansa la gran jácena, formando el conjunto un sólido trapecio que imposibilita ladearse el bastidor del centro. Ciérranse los huecos con tablas de medio grueso, clavadas en sus mordidos extremos por el largo uso. Colócase un tabloncillo sobre la derecha de este tablado, a manera de contrafuerte; cubierto este pequeño espacio, se observa que es el *andaoret* o paso de entrada al tablado. Cúbrese, sin clavar, el piso, en el punto donde luego irá situado el bastidor de la puerta del cielo. Terminado ya el piso, bien encuñados los huecos, clavados los extremos de las tablas y todo bien registrado se procede entonces al montaje de la cábria.

PEDRO IBARRA RUIZ

(Continuará)

Lea V. 'España'

De la vida illicitana

Palabras de un ingenuo

Los superfluos municipales

En un brioso artículo y apoyándose en serias razones, el Comité del Sindicato del ramo de la Piel pide al señor alcalde la destitución de un guardia municipal.

No son pocos los que creen que esta será una de esas infinitas peticiones a la autoridad que caen en el abismo sin fondo de la inconsideración y no será concedida; pero nosotros no sólo creemos que se atenderá, sino que poseemos la convicción de que será ampliamente, extensamente otorgada.

Basamos nuestra creencia sobre el concepto tan elevado que el alcalde, el Municipio, tienen del ahorro. (La última prueba de las muchas que el pueblo lleva recibidas, es esta de no haber querido gastar ni cinco duros en fiestas).

Bueno; el alcalde, puesto en trance de cumplir su palabra de honor destituyendo a ese guardia, tendrá ocasión pintiparada de economizar ese sueldo y no cubrirá la vacante. Después, siempre espoleado por el afán de ahorrar, meditará serena y hondamente acerca de la inmensa conveniencia de suprimir, uno a uno, esos empleados. Y se hará estas o parecidas reflexiones:

El municipal no es otra cosa que la representación genuina del amor a la vida plácida y el sueldo seguro; su ilustración para ese cargo es limitadísima; su olfato policiaesco es escaso; su prestigio de agente es casi nulo; su valor personal, unas veces es risible y otras veces comprometedor; sus servicios para la causa del orden, pues, son insignificantes... Tan solo como humilde servidor en los asuntos particulares de sus jefes, es algo; pero, ¡bah! esto es bien poco. El alcalde se decidirá, al fin, por ir ahorrando sueldos, e irá acabando esos empleados, poquito a poco, a la chita callando...

Y hará con ello muy bien el Sr. Alcalde: El pueblo que ha de recibir los beneficios de esas economías se lo agradecerá muy de veras.

El municipal es una pesada carga para los intereses del Municipio. La utilidad que reporta debe de ser pequesimísima, microscópica, por cuanto el buen pueblo que ha de experimentar la, no la ve, no la concibe siquiera...

Nos permitimos, apropósito, referir este hecho trivial, que lo demuestra hasta la saciedad:

En una familia vecina y amiga nuestra, hay un niño que es la encarnación de la travesura y la indocilidad; nada

existe que le reduzca, a veces, a la sumisión y obediencia.

Pues, bien; a este diablillo con batifa, a quien no asustan ni los serenos, ni el *coco* ni el *moruso* ni todas esas figuras reales o imaginarias que representan el miedo infantil, la presencia de un municipal, en cambio, le infunde un pánico horroroso.

La madre, conocedora de esta debilidad de su amado retoño, cuando le vé enrabiado e impertinente, le amenaza con llamar a un guardia y — ¡mano de santo! — el chiquitín se aterroriza... y calla.

Un día, y en presencia nuestra y de un amigo, cogió el pequeño una de sus más escandalosas rabietas; y luego que la bondadosa autora de sus días se hubo hartado de gritos y pataleos recurrió a la estratagema:

— ¡Uy, el municipal!

Como siempre, se amedrantó el chiquillo y cesó de repente la rabietta.

Entonces, nuestro amigo, satisfecho, exclamó:

— ¡Gracias a Dios que veo una ocasión en que los municipales sirven al pueblo en algo!

J. J. C.

Variedades, por Dick

JUEGO DE LETRAS

■ + ◆ — * × ○

Real, sincero, sin doblez

◆ — * × ■ ○ +

Puro, propio, natural

La solución, en el número próximo.

○○○

Solución a la "Sustracción de sílabas" anterior:

RE MOLINO

MOLINO

LINO

NO

○○○

Parodiando a Campoamor:

Si quieres que en las Juntas sean felices
no analices, *Marico*, no analices.

CRÓNICA LOCAL

Por mal camino

Ya ha terminado el conflicto que tenía al pueblo entero consternado, ya se normaliza la vida de nuestro querido Elche.

Las masas obreras que tienen espíritu de lucha, pero que no piensan, que son acéfalas, están contentas por que ven que sus jornales han aumentado, pero ese aumento no es una realidad puesto que vemos como el mismo día que era solucionada la huelga aumentaba el precio del pan, viniendo con esto, a quitar el obrero sin ningún beneficio, después de ocho semanas de privaciones.

La primera autoridad, que tenía un despacho de pan para la venta a precio de tasa, como obrando de acuerdo con los panaderos, al día siguiente del alza retiró el puesto, demostrando incapacidad o complicidad, cosa esta, que nosotros condenamos, por que de darse cuenta el pueblo tendría malos resultados y en este caso serían responsables las autoridades.

Lo que ocurre con el pan está pasando con todos los artículos necesarios para la vida.

Este estado de cosas creado por la avaricia de agiotistas sin conciencia y la sumisión y acatamiento por las autoridades, no puede ser nada mas que el justificante de actos por todos reprobados.

Es necesario que se tomen medidas eficaces para evitar el medro de los logreros y esto no lo puede hacer nadie mejor que el Alcalde, que está obligado a ello y si esta autoridad no obra como corresponde, no venga después pidiendo a los demás cordura, pues «no hay derechos sin deberes, ni deberes sin derechos».

A. S. S.

La mejor ilustración católica femenina de España,

“VOLUNTAD”

Precio: 2 pesetas

De venta: Librería AGULLÓ

De la Cartera

En Oráu, donde actualmente residen, ha dado a luz felizmente a una hermosa niña, la esposa de nuestro querido amigo Carlos Almela Román.

Nuestra sincera enhorabuena.



«El Remedio», sociedad católica feminista de socorros mutuos, ha acordado dar hoy festividad de Nuestra Excelsa Patrona socorro doble a sus asociadas enfermas.



La anunciada huelga de Panaderos, según se nos informa, ha sido conjurada.

En las reuniones celebradas entre obreros y patronos, se acordó aumentar en cinco reales el jornal de cada operario.



Procedente de Barcelona y Madrid, hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el fabricante de calzado de esta localidad don Juan Martínez García.

Bienvenido.



Ayer salió para Aspe, en donde se propone pasar una temporada nuestro querido amigo, el importante fabricante de esta localidad don José Torregrosa Carbonell.

Que le vaya muy bien al amigo Pepe.



En sesión celebrada el pasado día 11 por la Directiva de la Sociedad «Popular Coro Clavé» se procedió al nombramiento de Secretario de la misma, recayendo éste en favor de nuestro distinguido amigo Juan Castaño Ripoll.

Nuestra enhorabuena a la Directiva de «Popular» por el acierto en el citado nombramiento.

NUEVA ILLICE

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :-: Horas de oficina de 9 a 13

Mata-Fuegos "KYL-FYRE"

Nuevo sistema de rápidos y seguros resultados.

(-) 20 pesetas aparato (-)

Con el «KYL FYRE» tiene en casa una protección permanente.

Agente exclusivo para ELCHE y pueblos limítrofes:

Francisco Torregrosa

¡¡Agricultores!!

ANTES DE COMPRAR

Azufre

CONSULTAR PRECIOS

Droguería F. Pérez Seguí

Salvador, 30. — ELCHE

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Francisco Quesada

✻ PRACTICANTE ✻

Calle Huerto Gil :-: Horas de cura de 12 a 1

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, 1 (esquina a la plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 1.
Desde el 1 de Mayo de 1920.